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本报讯 记者方亮报道 公共
机构带头节能，对于增强全体国民
的节能意识、形成良好氛围具有积
极的导向和示范作用。6 月 10 日，
记者从省机关事务管理局了解到，
近年来，我省共创建 116 个国家级

“节约型公共机构示范单位”，5家单
位获国家级“公共机构能效领跑者”
称号，全省公共机构综合能耗及水
耗指标呈现逐年下降趋势。

在省委、省政府高度重视和大
力推动下，我省各地区、各单位先后

成立了公共机构节能工作领导小
组，并为公共机构节能工作配备了
专职人员。随着一系列制度规定和
工作规划的印发实施，目前全省公
共机构节约能源资源工作已进入法
制化、标准化、科学化的管理轨道。

通过开展宣传培训，全省公共机
构的节能意识普遍增强。近年来，我
省每年组织公共机构围绕主题开展
节能宣传周等活动，开展了 20 余次
各类节能培训，在各地区开展了 30
余场次业务讲座。同时，严抓能耗统

计，夯实数据基础，对全省公共机构
基本信息情况进行了统计核查，推行
能耗统计网络直报系统，确保了数据
质量。我省通过政府采购程序委托
第三方先后对49家省直机关及事业
单位进行能源审计工作。各地区共
对 300 余家重点单位开展了能源审
计，为进一步提高节能管理水平，开
展节能改造打下基础。

节能工作离不开资金的支持。
全省各地区、各部门都安排了专项
资金，积极在公共机构推广以节水、

节电、节材为重点的节能改造，推广
应用节能新产品和新技术。

近年来，我省还按照国家的安
排部署，扎实开展各类示范单位创
建工作，全省共有204家单位获评省
级“节约型公共机构”。截至去年
底，87 个省直机关、117 个省直事业
单位被评为省直节水型单位，1000
余个公共机构被各市评为节水型单
位。各级公共机构与定点废旧商品
回收企业的签约率和主要废旧商品
的回收率均达到了95%以上。

综合能耗及水耗指标逐年下降 116个单位获评国家级示范单位

我省公共机构当好节能示范者引领者

习近平向哈萨克斯坦
当选总统托卡耶夫致贺电

习近平主席将对吉尔吉斯斯坦、塔吉克斯坦
进行国事访问并出席上合组织峰会和亚信峰会

外交部举行中外媒体吹风会介绍情况

均详见四版▶

“大棚菜管好，日子错不了；产
业做支柱，农民才会富。”6 月 4 日，
记者走进凌源市宋杖子镇范杖子
村，墙上的标语显得格外醒目。

产业兴旺，民富村强。10年前，
范杖子村还是一个贫困村，人均年
纯收入不到 2000 元，集体经济零收
入。党的十八大以来，范杖子村坚
持“一村一品”，建温室大棚，大力发
展甜椒产业，2018年末，全村标准化

温室大棚达到 1780 栋，户均超过两
栋，种植面积接近 1333 公顷。范杖
子村成为东北最大的甜椒生产基
地。全村人均年收入超过3.6万元，
村级集体收入超过100万元，早已摘
掉了贫困村的帽子。

带动5000蔬菜种植户
绿绿的椒秧足有一人高，甜椒

挂满了椒藤。走进村民孙强的大

棚，他正忙着采摘甜椒。这些年来，
他的大棚从一栋发展到三栋，每年
收入都超过 14万元。“当年，要不是
跟着合作社发展甜椒产业，就不会
有今天的好日子！”孙强感叹道。

“日照时间长、昼夜温差大，
多风少雨，空气清新，范杖子村的
气候特点适合发展棚菜种植。”范
杖子村党委第一书记侯鉴向记者
介绍，早在 2004 年，范杖子村就有
村民尝试扣大棚种植蔬菜，但当
时大棚数量不多，种植品种单一，
效益低。

“调整种植结构，改变种植品
种，发展特色产业。”当时还是村委

会主任的侯鉴作出抉择。通过考
察，2005 年，范杖子村将甜椒作为
支柱产业。在上级有关部门的支
持下，范杖子村建立了全镇第一个
甜椒协会，并确定以甜椒为“一村
一品”项目，引领村民脱贫致富。

“当年，多数村民怕担风险持观
望态度，即便我挨家挨户做工作，并
从上级争取到部分免费秧苗，也仅
有 37 户村民进行试种。没想到，这
37户村民的大棚当年每栋收入都达
到2.5万元以上，是当时种植黄瓜收
入的两倍多。”回忆起当初发展甜椒
产业的情景，侯鉴记忆犹新。

（下转第二版）

“一村一品”引领农民脱贫致富
——凌源市范杖子村发展特色产业纪事

本报记者 张 旭

中办国办印发《通知》

做好地方政府专项债券
发行及项目配套融资工作
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6 月 10 日
至 12 日，第五
次中国—中东
欧国家地方省
州长联合会工
作组会议在辽

宁大连举行，来自中国和中东欧国家
的近 200 名代表齐聚于此，共议中国
与中东欧国家合作。

“辽宁省能在 9 个申办省份中脱
颖而出，成功当选中国—中东欧国家
地方省州长联合会中方主席省，表明
辽宁对外开放正在得到国内外的认
可。辽宁将以更加开放的姿态推动高
质量发展。”辽宁省人民政府外事办公
室主任应中元说。

辽宁省发展改革委副主任黄洋表
示，辽宁有着沿海沿边优势。近年来，
辽宁省把对外开放作为振兴发展的重
要抓手，“内外联动、陆海互济”的全面
开放新格局正在加速形成，为全面振

兴、全方位振兴注入活力和动力。
今年 3 月，鞍钢集团实现首次向

印度出口高附加值产品“无取向硅
钢”，总量达 1250 吨。“无取向硅钢”
主要用来制造电机、压缩机和变压
器等产品，被称为“钢铁产品中的工
艺品”。

高附加值产品“首次出海”，折射
出辽宁对外开放取得可喜成绩。沈阳
海关的数据显示，今年一季度辽宁省
进出口总值1757亿元人民币，同比增
长4.9%，高于全国1.2个百分点。

从2018年初开始，辽宁省主动融
入“一带一路”建设，制定《辽宁“一带
一路”综合试验区建设总体方案》，创
建“中国—中东欧 16+1”经贸合作示
范区，参与构建东北亚经济合作圈。

“截至2019年5月底，辽宁省与中
东欧国家共有4对友好省州和11对友
好城市，辽宁省与中东欧国家友城工
作全面开花。”（下转第二版）

开放振兴新气象
——辽宁老工业基地以全面开放促进振兴观察

新华社记者 丁非白 孙仁斌

中央媒体

看辽宁

本报讯 记者明绍庚报道 6月
10 日，省委副书记、省长唐一军在大
连会见来辽出席第五次中国—中东欧
国家地方省州长联合会工作组会议的
黑山共和国名誉总统菲利普·武亚诺
维奇。

唐一军代表辽宁省人民政府对武
亚诺维奇名誉总统来访表示欢迎，对
黑山共和国给予第五次中国—中东欧
国家地方省州长联合会工作组会议的
大力支持表示感谢。他说，黑山是一
个拥有悠久历史和灿烂文化的国家，
是我国在中东欧地区的好朋友、好伙
伴。中黑两国自建交以来，特别是在

“一带一路”倡议下，各领域交流合作
不断加深，取得丰硕成果。辽宁作为

中国北方地区重要的沿海开放省份和
“一带一路”重要节点，始终高度重视
与黑山开展务实合作。希望以此次总
统先生来访为契机，不断加深相互了
解，共同探索合作途径，为两国友好合
作关系不断向前发展夯实基础、增添
动力。

武亚诺维奇表示，地方合作是两
国关系的重要基石，将为黑山与辽宁
企业间开展对接、寻求合作提供大力
支持、创造最好条件，共同谱写互利共
赢、合作发展的新篇章。

省及大连市领导陈绿平、谭成旭，
外交部中国─中东欧国家合作事务特
别代表霍玉珍，黑山驻华大使帕约维
奇参加会见。

唐一军会见黑山共和国
名誉总统武亚诺维奇

本报讯 记者明绍庚报道 6月
10 日，省委副书记、省长唐一军在大
连会见来辽出席第五次中国—中东欧
国家地方省州长联合会工作组会议的
希腊驻华大使莱奥尼达斯·罗卡纳斯。

唐一军代表辽宁省人民政府对罗
卡纳斯来访表示欢迎，对希腊正式加
入中国—中东欧国家合作表示祝贺。
他说，希腊历史文化悠久、造船工业发
达，与辽宁产业关联度高、相似性强，
双方合作基础好、潜力大。当前，辽宁
正在深入贯彻落实习近平主席在第二
届“一带一路”国际合作高峰论坛开幕
式上的主旨演讲精神，全力打造“一带
一路”综合试验区、中国—中东欧国家

“17+1”经贸合作示范区和东北亚经
贸合作先行区，着力构建中国北方地
区对外开放大门户。希望大使先生充
分发挥桥梁纽带作用，为推动双方在
船舶制造、科技教育、文化旅游等领域
开展务实合作牵线搭桥、提供帮助，推
动双方友好关系和务实合作提质升
级，不断取得更多实质性成果。

罗卡纳斯表示将为希腊与辽宁在
航运造船、科技创新、农产品加工、文
化旅游等领域开展合作搭建平台、畅
通渠道，共创互利共赢新局面。

省及大连市领导陈绿平、谭成旭，
外交部中国─中东欧国家合作事务特
别代表霍玉珍参加会见。

唐一军会见
希腊驻华大使罗卡纳斯

初夏的沈阳，蓝天映照下
的浑河两岸景色宜人。据有关
部门大气检测数据显示，截至
5 月 31 日，沈阳市空气质量优
良天数达到 113 天，比去年同
期增加 4 天，其中一项重要的
空气指标——二氧化硫平均浓
度下降了 19.4%。“抗霾攻坚”
工作使沈阳的“好天儿”一年比
一年多。

本报记者 周福刚 摄

“好天儿”
一年比一年多

本报讯 按照中央部署，根据省
委统一安排，日前，省纪委监委、省直
机关工委、省总工会分别召开“不忘初
心、牢记使命”主题教育工作会议。省
领导廖建宇、杨忠林分别作出部署。

省纪委监委机关“不忘初心、牢记
使命”主题教育工作会议指出，要深刻认
识开展主题教育对纪检监察机关履行政
治机关职责、践行“两个维护”，强化思想
建设、提升政治素质，解决自身问题、推
动高质量发展重大意义，切实把思想和
行动统一到党中央部署要求上来，进一
步坚定开展好主题教育的思想自觉、
政治自觉、行动自觉。要持续深入学
习习近平新时代中国特色社会主义思
想，大力发扬严的精神、实的作风，牢牢
把握主题教育时间规定、内容安排和实

践要求，切实把抓学习、搞调研、找差
距、促落实结合起来，确保主题教育取
得扎实成效。要加强组织领导，压实主
体责任，坚持以上率下，保证实效质量，
注重统筹兼顾，以开展主题教育实际
成效推动纪检监察工作高质量发展。

省直机关工委“不忘初心、牢记使
命”主题教育工作会议要求，要旗帜鲜
明讲政治，深刻理解开展主题教育的
重大意义，持续推进学习贯彻习近平
新时代中国特色社会主义思想往深里
走、往心里走、往实里走。要聚焦“守
初心、担使命，找差距、抓落实”总要
求，准确把握主题教育的目标任务和
方法步骤，切实把学习教育、调查研
究、检视问题、整改落实贯穿主题教育
全过程，（下转第二版）

省委有关部委、省直有关部门和单位召开
“不忘初心、牢记使命”主题教育工作会议

6月 4日，抚顺石化烯烃厂高密
聚乙烯车间仪表控制室里，工艺丙
班的几位操作人员正在DCS电脑系
统前监控着年产35万吨高密聚乙烯
装置的运行状态。

“设备运行的实时数据都显示
在电脑上，如有偏差，立即调整。”班
长彭琪说，班组成员的任务就是保
证工作期间设备能够高效运行，在
交接班时，把原料、动力消耗和利润
情况记录在看板上。

彭琪所说的看板，是墙上挂着
的“星级班组达标竞赛看板”，细密
的表格里记录着车间 5个班组的日
考核指标完成情况：乙烯消耗、中压
蒸汽消耗、氮气消耗、循环水消耗和
模拟利润的详细数据。

“可别小瞧这块板，我们高密装
置创效能力持续提升全靠它。”车间
主任王长全强调。

大型聚乙烯设备的效能提升怎
么会与一块看板有关？

“ 因 为 它 代 表 着 一 种 管 理 方
法 ——‘班组日核算’。”见记者纳
闷，王长全笑着解释。

车间5个班组五班三倒，各班组
每天将工作期间的能耗、物耗、产
量、利润等各项生产运行指标记录
在看板上，车间管理人员进行分类
汇总排名，一算成本，二算效益，三
算班组差异，然后找准节能降耗、增
产创效的关键点和班组管理薄弱环
节，不仅能及时避免“跑冒滴漏”，还
能扬长避短，创新增效。

“过去是‘月核算’，设备出现运
行偏差或消耗异常要一个月后才能
知晓和应对，而‘班组日核算’能及

时发现并处理当天问题。同时，把
重要生产指标进行分解考核，实现
了既奖励总指标完成好的班组，也
奖励分项指标完成好的班组。”王长
全说，量化考核使班组之间的奖金
拉开差距，仅动力消耗一项，就能超
过 1000 元，很好地激发了员工挖潜
增效的积极性。

看似“算小账”，带来的却是大
效益。王长全举例，通过反应器液
位优化措施，每次牌号切换能减少
过 渡 料 400 吨 ，全 年 增 效 1000 万
元。管理上的高标准精细化，让高
密装置运行效率稳步提高，去年实
现创效5.22亿元。 （下转第二版）

“日日清”带来效益年年增
本报记者 孔爱群


